



NOSOTRAS FRENTE

## AL NARCO ESTADO NEOLIBERAL Y PATRIARCAL

PLATAFORMA



mujeres  
iguales

En los últimos años, los gobiernos neoliberales de Moreno y Lasso con sus políticas de austeridad fiscal, precarización laboral, desmantelamiento de los servicios de educación, salud, y cuidados; así como de incentivos tributarios a favor de los grupos privilegiados, han generado mayor pobreza, desempleo, tristeza para la mayoría de ecuatorianos y ecuatorianas.

**Las mujeres hemos sido las más afectadas, tenemos los salarios más bajos, los mayores niveles de desempleo y especialmente la mayor sobrecarga de trabajo** pues somos las que nos encargamos del cuidado de nuestros hijos, padres, y del cuidado de la casa. Todo esto se agudizó con la pandemia, cuando, el gobierno de Moreno prefirió pagar a los tenedores de bonos antes que precautelar la vida de los ecuatorianos. La precaria atención de salud continúa hasta ahora.

La des institucionalización estatal ha mostrado su peor cara con la presencia del narcotráfico en nuestro país. Son precisamente las regiones abandonadas, las de mayores índices de pobreza, las que presentan los indicadores de violencia mas altos. Los grupos criminales han crecido gracias a su infiltración en las instancias estatales: jueces, fiscales, policías, militares. El estado neoliberal es ahora también un narco estado.

El debilitamiento de lo público tiene como correlato también el descrédito de la política como una acción por el bien común, lo cual ha generado una grave crisis de la representación política. Los partidos políticos se venden al mejor postor, los candidatos se promocionan como productos para solucionar cualquier mal. Y a través de los medios y redes se difunden noticias falsas para afectar la credibilidad de liderazgos que resultan peligrosos para los intereses empresariales. A los dirigentes sociales les tildan de terroristas y narcotraficantes. **¡Curiosa inversión de las identidades!!**

Los pobres, los pueblos y nacionalidades indígenas, las organizaciones feministas y disidencias LGBTI+, estudiantes, maestros/as hemos resistido este embate y con nuestros cuerpos y voces hemos salido a protestar. Las calles y carreteras fueron grito feminista, popular y plurinacional en los levantamientos de octubre de 2019 y junio del 2022. Logramos en algo parar el incremento del precio de los combustibles, pero en general los gobiernos no han cumplido ninguno de los compromisos. Estas luchas también se manifestaron en el NO a la Consulta mañosa de Lasso y en la exigencia del juicio político a este gobierno del banquero y su derrota política con la muerte cruzada.

Sin embargo, ahora vemos que nuestras exigencias y aspiraciones no aparecen reflejadas y asumidas en las candidaturas presidenciales. Iremos a votar por quien creamos que en algo va a mejorar la situación. ¡Nada más! Para nuestras aspiraciones más sentidas seguiremos fortaleciéndonos como organización, uniéndonos con los pobres, con los indígenas, con los defensores ambientales y de derechos humanos para sumar nuestras propuestas y nuestras voces.

Por ello apoyamos el SI en la Consulta del Yasuní y del Choco Andino. Con este SI al Yasuni queremos marcar nuestro accionar por el cambio climático, defender el hábitat de los pueblos en aislamiento voluntario, Tagaeri y Taromenane, proteger uno de los lugares mas biodiversos del planeta y dar un paso para salir del modelo extractivista y definir un nuevo modelo de desarrollo. La riqueza del Choco Andino no puede ser vulnerada por la minería.

Por la Vida y la Dignidad

## UNIDAD DE LOS/AS, POBRES, PUEBLOS Y NACIONALIDADES

